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Setur começa 

a implantar 

sinalização 

turística no 

Litoral Norte

prorrogado 

mutirão para 

negociar débitos 

com a prefeitura 

de maceió

Poço das 

Trincheiras 

passará por 

revisão dos 

limites do 

município

Política. Radar do Congresso mostra média da participação dos deputado durante a legislatura de 2019-2023

Bancada de Alagoas na Câmara 
Federal é uma das mais ausentes

Maioria dos deputados federais alagoanos deixam a desejar no quesito assiduidade às sessões da Câmara Federal, de acordo com os dados de 2022

Economia Melhorias
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Sebrae Alagoas 

tomam posse
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Iluminação em 

LED chegará a 

mais de 100 grotas
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Atear fogo!
Homens, onde está a rota de fuga? 

Atrás tens o mar e à frente o inimigo. Vossa 
única bravura será estabelecer, aqui, a reli-
gião verdadeira, o mais que conquistares 
serão despojos, pertencerão a vós mesmos.
Segundo a lenda, esta foi a mensagem de 
Tariq Ibne Ziade, comandante mouro, 
depois de mandar incendiar as naus com 
que seu exército atravessara o estreito 
de Gibraltar, vindo da África. Queria 
expandir o Islã e o domínio árabe sobre a 
península Ibérica.
Seus homens avançaram, ao fio dos sabres, 
com tamanha ferocidade que os visigodos, 
habitantes originais do local, findaram por 
recolher-se a pequenos vales no extremo 
norte da região. 
Amontoaram-se em pequenas comuni-
dades e foram forçados ao pagamento de 
um imposto extra, o dhimmis, instituído 
pelos muçulmanos. Em troca, receberam 
permissão para preservar a fé cristã nesses 
grupamentos. 
Houve várias tentativas de expulsão dos 
árabes do território até que Dom Afonso 
Henriques foi designado comandante 
das tropas lusas. Tinha a incumbência de 
enfrentar os blasfemadores do nome de 

Cristo.
 Em 25 de Julho de 1139, chegou ao campo 
do Ourique e avistou a vastidão do 
exército inimigo. Seus homens fraqueja-
ram, tomaram a derrota como inevitável. 
Dom Henrique aturdiu-se, precisava 
animar os homens à batalha, mesmo que 
o preço fosse a própria vida, o objetivo era 
sagrado.
Afastou-se do grupo e com a alma tomada 
pela fé, pediu a Deus fortaleza para seus 
guerreiros a fim de merecerem a vitória na 
batalha iminente. Com escudo e espada 
empunhados fitou o céu, donde um feixe 
de luz eclodiu, espelhou a Santa Cruz e, 
nela, Jesus crucificado.
Prostrado em terra, Dom Afonso suplicou 
por seus vassalos e para que o Senhor não 
se mostrasse a ele mas aos infiéis para 
convertê-los. “Aos Infiéis, Senhor, aos Infi-
éis, e não a mim, que creio o que podeis!”.
Jesus disse que aparecia, a ele, para confir-
mar sobre firme pedra o reino que haveria 
de surgir após a vitória que daria aos lusos 
nesta batalha. Acrescentou que edificaria, 
sobre Dom Afonso Henriques, um impé-
rio através do qual o nome de Deus seria 
levado às gentes estranhas. 
O Reino de Portugal surgiu a partir deste 
evento, por isto, traz como divisa a Santa 
Cruz. Se manteve fiel ao propósito de sua 
criação atribuído por Cristo no Ourique: a 
difusão da fé, do cristianismo.

No século XV, para melhor desempenhar 
esta missão, os reis de Portugal incenti-
varam o desenvolvimento da navegação, 
através do acolhimento de navegadores 
em Sagres cujos conhecimentos foram 
partilhados entre si deram origem ao que 
posteriormente se denominou escola de 
Sagres. 
Deste empenho surgiram as caravelas, 
encimadas pela marca da Santa Cruz. 
Eram navios pequenos com tecnologia 
arrojada o que permitiu, aos portugueses, 
lançarem-se ao mar, com a fundamental 
ajuda dos Cavaleiros da Ordem de Cristo, 
em busca de levarem a revelação do Cristo 
a todos os que encontrassem.
Chegaram ao Brasil. Como primeira 
providência, chantaram a Santa Cruz e o 
padre frei Henrique disse a missa a que os 
presentes assistiram de joelhos: os navega-
dores, guerreiros, cinquenta índios e dois 
degredados que ficaram na nova terra.
Escreveu-se carta a Dom Manoel, El rei 
de Portugal, sobre o achamento do Brasil. 
Nela, dizia-se que o melhor fruto a se tirar 
da terra encontrada será salvar a sua gente 
e que esta deve ser a principal semente 
lançada ao solo por sua alteza.
“Esta gente é boa e de boa simplicidade…, 
Vossa Alteza, que tanto deseja acrescentar 
à Santa Fé Católica, deve cuidar de sua 
salvação.”
Deus nos ajude!
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Editorial

Artigo

Deu ruim! O xadrez político e o Brasil

A trilha do descobrimento do Brasil

Opinião

Maria Cecília Pontes Carnaúba
Doutoranda em Ciências Político/Jurídicas na  

Universidade de Lisboa

A situação está 
complicando no 
conflito entre Rús-
sia e Ucrânia. A Rús-
sia fez um ataque 
com 55 mísseis 
contra a Ucrânia. O 
maior porto do país 
ficou sem água e 
energia corrente, e 
ao menos 11 pes-
soas morreram. 

A situação está 
complicada em Rio 
Largo. 60% dos 
moradores estão 
sem água nas 
torneiras desde 3ª 
feira e deve ficar as-
sim por 10 dias, de-
pois que a prefeitura 
despejou esgoto 
num manancial,

O pior lado do “xadrez político” de 
nossa República é o fato de sempre 

ser tempo de eleição. Com pleitos de dois 
em dois anos, por conta da inexistência de 
uma eleição geral, nos períodos em que 
não há eleição, entram em cena os bastido-
res para a confluência dos interesses dos 
pretensos candidatos com os das legenda 
e se fazem presentes o fisiologismo e a 
infidelidade partidária. 
Afinal, no Brasil, com um amplo leque de 
partidos, as siglas são apenas peças carto-
riais ou casas de passagens para se chegar 
a um mandato dentro de uma matemática 

eleitoral. É por isso que 2023 já começa com 
a “dança de cadeiras” entre os políticos 
e agremiações. É o caso, por exemplo, da 
possível mudança de legenda do senador 
Rodrigo Cunha. Derrotado nas eleições 
estaduais, quando estava no União Brasil, 
ele agora  tenta costurar o caminho de 
retorno ao PSDB. Os motivos são óbvios: 
1) ele não possui domínio da legenda para 
decidir seu destino político; 2) diante do 
peso político que possui, necessita de um 
partido para chamar de seu caso queira ter 
relevância e pavimentar a estrada, já nas 
eleições municipais, para se reeleger no 

Senado.
A situação de Cunha é um exemplo de um 
processo eleitoral marcado por legendas 
sem identidade e  conteúdo programático, 
mas sendo apenas instrumentos cartoriais, 
tornando refém até mesmo aqueles que 
não são marcados pelo fisiologismo, mas 
sim por ideias próprias.  É um ponto que 
uma reforma política precisa resolver de 
maneira urgente. O problema é que nosso 
Congresso Nacional não consegue pensar 
com profundidade por causa dos inte-
resses dos próprios parlamentares em se 
reelegerem e manterem suas bases. 



A 
Prefeitura de Maceió 

vai levar a tecnolo-

gia de iluminação em 

LED para mais de 100 comu-

nidades inseridas no Brota 

na Grota, maior programa de 

desenvolvimento humano 

do Brasil, lançado na quarta-

-feira passada. Vinte outras 

grotas já receberam a tecno-

logia que leva economia 

aos cofres públicos e menos 

poluente ao meio ambiente.

Dona Adenilda Silva, 73, 

é moradora da Grota da Iraci 

há 25 anos. Ela lembra que a 

escuridão tomava conta da 

região devido à precariedade 

na iluminação. A aposentada 

foi testemunha do descaso de 

outras administrações que a 

deixaram por anos no brêu. 

“Por aqui, a iluminação 

nunca foi de boa qualidade. O 

perigo que a gente enfrentava 

era demais. Tudo era muito 

escuro, mas agora a situação 

mudou e a iluminação é reali-

dade”, disse Adenilda.

O trabalho da Superinten-

dência Municipal de Ilumina-

ção Pública (Sima), conforme 

orientação do prefeito JHC, 

vai focar nas escadarias e 

áreas de lazer, como praças e 

quadras de esportes. 

“Nosso maior patrimô-

nio é nosso povo, por isso 

temos que ir até as comuni-

dades e prestar atendimento 

da mesma maneira. Aqui a 

prioridade são as pessoas”, 

disse o prefeito durante o 

lançamento do programa no 

Vale do Reginaldo, primeira 

comunidade a ser contem-

plada.

Cami la  Porc iúncula , 

superintendente de Ilumi-

nação de Maceió, explica 

que o programa é a junção 

de diversas secretarias com 

foco na melhoria da quali-

dade de vida dos moradores 

dessas comunidades, e fala 

da contribuição da Sima. 

“ C o m o  p a r t e  d e s t e 

esforço, vamos fomentar o 

convívio social com a amplia-

ção da rede de iluminação, 

trazendo para essas regiões 

o que há de mais qualidade 

e sustentabilidade no quesito 

iluminação”, assinalou a 

superintendente.

Seguro e saudável 
Ela deixa claro que a 

população vai aproveitar 

suas respectivas comunida-

des de modo mais seguro e 

saudável. 

“Os espaços públicos 

serão melhor aproveitados, 

sobretudo no período da 

noite. A criançada fará uso 

das praças com tranquili-

dade e segurança”, explicou 

a superintendente.

2022
Antes sinônimo de negli-

gência e abandono por parte 

do poder público, as grotas 

da capital ganharam novos 

significados na gestão do 

prefeito JHC. 

Somente em 2022,  20 

grotas foram beneficiadas 

com a instalação da ilumina-

ção em LED, mesmo sistema 

utilizado na região da orla 

marítima, o que mudou 

completamente a rotina dos 

moradores.

Em 2022, mais de 2.000 

luminárias em LED já foram 

instaladas nas comunidades 

Grota Pau D´arco, no Jacin-

tinho; Grota do Ipanema, 

no Jacintinho; Grota do Ari, 

no Jacintinho; Vale do Regi-

naldo, no Poço; Grota do 

Neno, no Jacintinho.

A lista segue com a insta-

lação de LED nas seguintes 

localidades: Grota do Rafael, 

em Cruz das Almas; Grota da 

Alegria, no Benedito Bentes; 

Grota Santo Onofre, em 

Cruz das Almas; Grota Santa 

Helena, na Chã da Jaqueira; 

Grota do Andraújo, na Garça 

Torta; Grota do Paredão, no 

Benedito Bentes; Grota Mira-

mar, no Jacintinho; Grota da 

Bananeira, no Jacintinho.

A Grota da Cycosa, no 

Canaã; Grota Monte Azul, 

na Chã da Jaqueira; Grota 

do Iraci, no Benedito Bentes; 

Grota da Princesa, no Bene-

dito Bentes, também foram 

contempladas em 2022 com 

luminárias de LED.

Melhorias Só em 2022, foram instaladas mais de 2 mil luminárias em áreas de alta vulnerabilidade social

Mais de 100 grotas de Maceió 
ganharão iluminação em LED

MAIS TECNOLÓGICAS, lâmpadas de LED são mais econômicas e menos poluentes

NOVA ILUMINAÇÃO, leva mais segurança e qualidade de vida aos moradores

Fotos: Itawi Albuquerque
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Flagra do Cotidiano cenaurbana@correioalagoano.com.br

Não é Gotham City, mas o Batman está 
presente sim! Sem perigos para aplacar, 
o homem-morcego alagoano atende 
pelo nome de Thyago Rocha e na vida 
real combate o crime: é policial militar 
lotado no 10º BPM. Nas horas vagas, ele 
veste seu uniforme de herói e percorre 
hospitais, orfanatos e comunidades 
carentes de Palmeira dos Índios, levando 
muita diversão e guloseimas para as 
crianças. 
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D
iante das dificuldades 

que enfrentará em seu 

início de governo, algu-

mas delas já preocupando os 

palacianos, como débitos e 

dificuldades de investimentos, 

o governador Paulo Dantas 

(MDB) quer aproveitar o 

alinhamento político-ideoló-

gico com o governo do presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) – e a presença do ex-gover-

nador e senador Renan Filho 

(MDB) no primeiro escalão do 

Executivo federal – para arran-

car compromissos de Lula para 

investimentos em Alagoas.

Dantas apresentou ao 

governo federal quatro obras 

que são consideradas prio-

ritárias para Alagoas, que 

englobam investimentos em 

mobilidade, abastecimento, 

Educação e Saúde. A ideia é 

usar recursos da União para 

desafogar os cofres do Estado, 

já que o governo começa a ser 

alvo de críticas por débitos 

diante de um “cobertor curto”. 

Dantas também quer deba-

ter medidas econômicas em 

comum com demais Estados e 

rever a possibilidade de recom-

por perdas com ICMS sobre os 

combustíveis. 

Em relação às obras espe-

cíficas para Alagoas, Dantas 

pretende alinhar a duplicação 

das rodovias BR-316 e BR-424, 

o Hospital do Agreste (Arapi-

raca), além da construção de 

quatro unidades do Instituto 

Federal de Alagoas e a reto-

mada do Canal do Sertão. 

Quanto às rodovias, o governo 

do Estado espera conseguir 

recursos na ordem de R$ 300 

milhões. 

Já na área da educação, 

foi apresentada a construção 

dos campi definitivos para 

abrigar as unidades do Insti-

tuto Federal de Alagoas (Ifal) 

nos municípios de Batalha 

e Santana do Ipanema, no 

Sertão de Alagoas; e Rio Largo, 

na Região Metropolitana de 

Maceió, todos por meio de 

convênio entre o governo de 

Alagoas e o governo federal.  

O Estado já repassou cerca de 

50% do valor das obras nas três 

unidades do interior, restando 

R$ 27 milhões a serem assu-

midos pelo governo federal. 

Além desses, existe o projeto de 

construção do campus do Ifal 

no bairro do Benedito Bentes, 

em Maceió, com área prevista 

de 5.952,93 m². A execução do 

projeto possibilitará o atendi-

mento a 1.500 alunos e amplia-

ção da oferta de cursos técnicos 

e superiores.

Na saúde está a construção 

do Hospital Metropolitano do 

Agreste às margens da rodo-

via AL-220, em Arapiraca. A 

unidade hospitalar contará 

com um total de 256 leitos, 

sendo 38 leitos de urgência 

e emergência pediátrica e 

adulto, 38 leitos de UTI adulto 

e pediátrico. A construção de 

uma nova unidade hospitalar 

na 2ª Macrorregião de Saúde 

objetiva reduzir os vazios assis-

tenciais e melhorar a qualidade 

da assistência especializada à 

saúde de média e alta comple-

xidade da população de 46 

municípios da região. 

E, por fim, na área da Infra-

estrutura está a retomada das 

obras do trecho 5 do Canal 

do Sertão. O Canal Adutor do 

Sertão Alagoano é a maior obra 

de infraestrutura hídrica de 

Alagoas, e uma das maiores 

do Nordeste, sendo implan-

tado pelo Governo de Alagoas 

em convênio com o Governo 

Federal, através da Secretaria 

de Estado da Infraestrutura 

(Seinfra). O empreendimento, 

quando concluído, irá bene-

ficiar 42 municípios e mais de 

um milhão de alagoanos.

Relação Governador emedebista destaca quatro obras prioritárias para o Estado nos próximos anos

Em reunião com Lula, Dantas 
apresenta propostas para AL

xadrez político

Redação

De acordo com informa-

ções publicadas pelo jorna-

lista Ricardo Mota, em seu 

blog no CadaMinuto, o sena-

dor Rodrigo Cunha (União 

Brasil) pode deixar a legenda 

e ingressar novamente no 

PSDB. Cunha saiu do “ninho 

tucano” no ano passado, em 

um acordo com o deputado 

federal Arthur Lira (Progres-

sistas) ,  para disputar o 

governo de Alagoas.

O  U n i ã o  B r a s i l ,  e m 

Alagoas, tem forte influência 

de Lira. O acordo com Cunha 

visava fechar a aliança polí-

tica para a formação de um 

bloco de oposição ao MDB. 

Em troca, o PSDB indicaria a 

vice da chapa que disputou o 

Executivo estadual. No caso, a 

escolhida foi a deputada esta-

dual Jó Pereira que, na época, 

deixou o MDB e passou para 

o “ninho tucano”. 

A chapa de Cunha, entre-

tanto, foi derrotada pelo 

governador Paulo Dantas 

(MDB). Diante da perda 

da eleição, o senador pode 

deixar o União Brasil e fazer 

o caminho de regresso.

 O União Brasil, no Estado, 

deve passar a ser comandado 

pelo deputado federal eleito 

Alfredo Gaspar de Mendonça, 

que já terá a missão de estru-

turar o partido para as elei-

ções municipais vindouras.

Apesar da informação 

divulgada por Mota, em nota, 

Rodrigo Cunha informou 

que segue filiado ao União 

Brasil e que recebeu convites 

de outras agremiações parti-

dárias, tanto em Alagoas, 

quanto nacionalmente. 

“Porém não há, até o 

momento, indicativo ou 

sinalização de mudança de 

partido. Do mesmo modo, 

Rodrigo Cunha expressa seu 

apreço por todos que fazem 

o União Brasil em Alagoas e 

no Brasil”, colocou ainda em 

nota. 

Rodrigo Cunha pode deixar o União 
Brasil e retornar ao “ninho tucano”

DANTAS quer duplicar as BRs 316 e 424, construir hospital, ter mais 2 unidades do Ifal e retomar Canal do Sertão

RODRIGO CUNHA confirmou convites de filiação a outros partidos

Fotos: Divulgação



29 de janeiro a 4 de fevereiro  |  2023 5Correio AlagoanoBrasil

O 
s governadores dos 26 

estados e do Distrito 

Federal tiveram uma 

nova reunião com o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva, o Lula 

(PT), no Palácio do Planalto. No 

início do mês, eles vieram em 

peso a Brasília, mas para pres-

tar solidariedade e condenar os 

atos que destruíram os prédios 

dos Três Poderes. Agora, o 

encontro é de trabalho e havia 

sido solicitado pelo próprio 

presidente da República, como 

forma de relançar o pacto fede-

rativo no novo mandato.

Na quinta-feira passada, 

em evento preparatório, o 

Fórum de Governadores se 

reuniu em um hotel da capital 

federal para definir as deman-

das que levariam ao governo 

federal. O principal assunto  

foi a perda de arrecadação 

com a redução das alíquotas 

do Imposto sobre Circulação 

de Mercadorias e Serviços 

(ICMS), um tributo estadual, 

sobre combustíveis e outros 

serviços essenciais.

“Estamos destacando um 

tema urgente, que diz respeito 

à recomposição da receita dos 

estados, em decorrência da 

perda brutal, originada da 

mudança na legislação, consig-

nada na Lei Complementar 192 

e na Lei Complementar 194. 

Legislações essas que foram 

aprovada no ano passado, sem 

nenhum debate com os estados 

e que ocasionou e vem ocasio-

nando uma queda brutal na 

receita dos nossos estados”, 

disse a governadora do Rio 

Grande do Norte, Fátima 

Bezerra, ao final da reunião.

A Lei Complementar 194 

determina a aplicação de 

alíquotas de ICMS pelo piso 

(17% ou 18%) para produtos 

e serviços essenciais quando 

incidir sobre bens e serviços 

relacionados a combustíveis, 

gás natural, energia elétrica, 

comunicações e transporte 

coletivo. Já a Lei Complemen-

tar 192 unificou a forma de 

apuração do ICMS, especifica-

mente sobre combustíveis, que 

passou a ser por unidade de 

medida, em vez de um percen-

tual sobre o preço médio do 

produto vendido nos postos.

Segundo o governador do 

Espírito Santo, Renato Casa-

grande, somente em 2022, após 

a entrada em vigor das legisla-

ções, as perdas de arrecadação 

nos cofres dos estados ultra-

passaram R$ 33 bilhões. 

Ele afirmou que o Fórum 

de Governadores vai pedir 

que o governo federal regula-

mente um dispositivo da Lei 

Complementar 194 que esta-

belece compensação, por parte 

da União, quando a perda de 

receita de um estado exceda 

5% em relação à arrecadação 

de 2021. 

“O caminho é regulamen-

tar a lei, que diz que se passar 

de 5% de perda de receita, a 

União tem que compensar os 

estados. Não teve a recomposi-

ção de receita no ano passado, 

e é preciso que haja recomposi-

ção”, observou. 

A pedido do próprio presi-

dente da República, os gover-

nadores também deverão 

apresentar, na reunião desta 

sexta-feira, uma lista de obras 

e ações prioritárias em cada 

estado e região. Os consórcios 

interestaduais também apre-

sentarão suas demandas.

Arrecadação. Estimativa de queda na arrecadação ultrapassa os R$ 33 bilhões em 2022

Governadores querem que Lula  
compense as perdas com ICMS

Pedro Rafael Vilela
Agência Brasil 

Lula nomeou o delegado 

da Polícia Federal Alexsan-

der Castro Oliveira como seu 

“Secretário Extraordinário 

de Segurança Imediata”. O 

cargo será vinculado direta-

mente ao seu gabinete e não 

terá relação com o Gabinete 

de Segurança Institucional 

(GSI), vinculado aos militares 

e que cuidava da segurança 

de presidentes em mandatos 

anteriores.

Alexsander fazia parte da 

equipe que cuidou da segu-

rança de Lula enquanto este 

era candidato a presidente. 

Ele atuou junto a Andrei 

Passos Rodrigues, que hoje 

é o diretor-geral da Polícia 

Federal. Antes, ele foi um dos 

responsáveis pela operação 

“Caixa Forte”, que serviu 

para desarticular o núcleo 

financeiro do Primeiro 

Comando da Capital (PCC).

A mudança era espe-

rada desde o início do ano – 

quando um decreto de Lula 

já havia colocado a Secretaria 

Extraordinária na estrutura 

de funcionamento do Palá-

cio do Planalto. O decreto, 

porém, garante ao GSI seguir 

atuando em parceria com a 

nova secretaria no planeja-

mento, coordenação e execu-

ção da segurança próxima e 

afastada do petista.

Sem militares

Lula confirma delegado como 
chefe de segurança pessoal

A Polícia Federal (PF) 

deflagrou, na sexta-feira 

passada, a terceira fase da 

Operação Lesa Pátria, que 

tem como objetivo iden-

tificar pessoas que parti-

ciparam, financiaram ou 

fomentaram os atos pratica-

dos no dia 8 de janeiro que 

resultaram na invasão e no 

vandalismo das sedes dos 

Três Poderes, em Brasília.

Segundo os investigado-

res, 11 mandados de prisão 

preventiva e 27 mandados 

de busca e apreensão foram  

cumpridos no Rio de Janeiro 

(nove de busca e apreensão e 

um de prisão), Minas Gerais 

(quatro de busca e apreen-

são e dois de prisão), Paraná 

(um de busca e apreensão e 

um de prisão), Santa Cata-

rina (um de busca e apreen-

são e um de prisão), Espírito 

Santo (oito de busca e apre-

ensão e quatro de prisão) e 

Distrito Federal (quatro de 

busca e apreensão e dois de 

prisão).

Os  mandados  foram 

expedidos pelo Supremo 

Tr ibunal  Federa l  (STF) 

em resposta às ações de 

golpistas que “promove-

ram violência e dano gene-

ralizado contra os imóveis, 

móveis e objetos” no Palácio 

do Planalto, no Congresso 

Nacional e no STF.

8 de janeiro

PF deflagra terceira fase 
da Operação Lesa Pátria

Pedro Peduzi
Agência Brasil

O Antagonista

Governadores participaram de uma nova reunião de trabalho com o presidente Lula em Brasília

Polícia federal cumpriu mandados no RJ, MG, PR, SC, ES e DF

Lula nomeou Alexander Castro 

como secretário extraordinário



Em Arapiraca, a CPI do 
Lixo segue movimentando a 
Casa Legislativa Vereadora 
Herbene Melo. É que uma 
nova Comissão Parlamen-
tar de Inquérito poderá ser 
aberta. Só que desta vez, para 
investigar um dos vereadores 
da casa.

Em 2019, o Portal da 
Transparência da segunda 
maior cidade de Alagoas 
publicou o contrato firmado 
com a empresa Auto Posto 
ML LTDA para fornecimento 
de combustíveis (gasolina 
comum, diesel comum e 
diesel S10) que seria usado 
no abastecimento da frota de 
veículos próprios e locados 
da Prefeitura Municipal.

O nome que aparece no 
contrato seria da esposa 
de um dos vereadores que 

compõem a atual CPI. Em 
alguns casos, a lei proíbe que 
parlamentares no exercício 
do mandato façam negócios 
com as gestões municipais. A 
CPI do Lixo é composta por 
parlamentares do chamado 
“Grupo dos 10”, vereado-
res que fazem oposição ao 
prefeito Luciano Barbosa.
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Deputado federal questiona a 
quem interessa a “CPI do Lixo” 

O deputado estadual eleito 
Daniel Barbosa (Progres-
sistas), que é filho do 

prefeito de Arapiraca, Luciano 
Barbosa, se posicionou – durante 
a semana passada – sobre a 
polêmica que envolve a possí-
vel investigação do contrato 
entre o Executivo municipal 
daquele município e a Ciano 
Ambiental, que pode motivar 
um processo no Legislativo da 
cidade: a Comissão Parlamen-
tar de Inquérito do Lixo, a “CPI 
do Lixo”, como vem sendo 
chamado.

Para Barbosa, o trabalho que 
vem sendo feito pelo prefeito 
Luciano Barbosa é compro-
vado na cidade. Logo, em sua 
visão, seria preciso saber quais 
as reais intenções por parte de 
uma Comissão criada no Legis-
lativo. “Reviveram esse negócio. 
A quem interessa? O prefeito 
Luciano Barbosa tem 30 anos de 
política e não tem um processo 
nas costas. Ele teve uma votação 
expressiva. O povo conhece, 
sabe que é honesto e sabe que 
é trabalhar. Eu acho tudo isso 

muito estranho. Eu fui apoiado 
por 14 vereadores que estão ali”.

O deputado federal falou 
sobre o assunto em uma entre-
vista ao programa Na Mira da 
Notícia. De acordo com ele, há 
uma ação midiática que está 
sendo feita pelos vereadores 
da cidade. “Os vereadores não 

estão errados em fiscalizar, mas 
até como um desabafo, é um 
midiatismo muito grande falar 
em ‘milhões que foram gastos 
no lixo’. Não foram gastos, 
foram aplicados, tanto que nós 
estamos vendo as nossas ruas 
limpas”. 

Ele defende que os recursos 

foram utilizados para restaurar 
a limpeza urbana. “Quando a 
gente pegou a prefeitura [em 
2021] eu fui visitar o lago da Peru-
caba. Você não conseguia andar, 
tudo sujo. Era como um grande 
terreno baldio, e veja como está 
agora. O Bosque das Arapira-
cas era a mesma coisa, cheio de 

lixo e mato. Hoje você passa e 
vê onde está esse dinheiro: não 
foi gasto, foi investido, há uma 
grande diferença. Quantas esco-
las foram reformadas? Quan-
tas UBS foram reformadas? As 
ruas que estão sendo calçadas, o 
povo quer isso”, concluiu Daniel 
Barbosa.

Polêmica. Daniel Barbosa falou sobre trabalho que foi desenvolvido na cidade, durante entrevista 

Redação

O juiz da 4ª Vara de 
Arapiraca, Carlos Bruno 
de Oliveira Ramos, emitiu 
sentença ,  na  semana 
passada, extinguindo 
a ação da empresa M 
Construções e Serviços 
LTDA, que questionava o 
ato da Comissão de Lici-
tação do Município de 
Arapiraca que a inabili-
tava da concorrência e, ao 
mesmo tempo, declarava 
a empresa Ciano Soluções 
Ambientais LTDA vence-
dora da licitação para 
executar os serviços de 
coleta de lixo na cidade.

A Comissão de Lici-
tação do Município de 
A r a p i r a c a  h a b i l i t o u 
somente a empresa Ciano 
Soluções  Ambientais 
LTDA porque, na análise 
documental, a empresa M 
Construções não atendia 

aos requisitos do edital, 
por não ter comprovado 
a qualificação econômico-
-financeira.

Na sentença, o juiz 
Carlos Bruno de Oliveira 
Ramos acolheu a tese do 
Município de Arapiraca.  
“Julgo extinto o processo 
sem resolução do mérito, 
na forma do art. 485, IV, 
do CPC, revogando a deci-
são liminar”, destacou o 
magistrado.

Coleta de lixo

Arapiraca: Justiça extingue 
ação contra a Ciano

Daniel Barbosa: “Hoje você passa e vê onde está esse dinheiro: não foi gasto, foi investido, há uma grande diferença”

Câmara de Arapiraca vive dias intensos já no começo do ano

Legislativo

Comissão pode investigar um 
dos vereadores de Arapiraca

A Comissão 

de Licitação 

da Prefeituta 

de Arapiraca 

habilitou apenas a 

empresa Ciano.

Em 2019, 

o Portal da 

Transparência 

publicou contrato  

com esposa de 

vereador.
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O 
Índice de Confiança da Indústria (ICI), calculado pelo Instituto Brasileiro 
de Economia da Fundação Getulio Vargas (FGV/Ibre), registrou queda 
de 0,2 ponto em janeiro e se manteve relativamente estável ao passar 

para 93,1 pontos. Em médias móveis trimestrais, o recuo é de 0,9 ponto, o pior 
resultado desde agosto de 2020, quando alcançou 88,7 pontos. No mês, 11 dos 
19 segmentos industriais monitorados pela Sondagem registraram avanço da 
confiança. O Índice Situação Atual (ISA) recuou 0,7 ponto e passou para 93,1 
pontos. Já o Índice de Expectativas (IE) teve alta de 0,4 ponto e chegou a 93,2 
pontos. Conforme a pesquisa, entre os quesitos que compõem o ISA, o indicador 
que mede a percepção dos empresários em relação à situação atual dos negócios 
foi o que mais colaborou para a queda do ICI no mês. O indicador recuou 1,6 
ponto e atingiu 90,9 pontos. Houve queda também na demanda e aumento do 
nível de estoques 1 no período, com variações de 0,2 e 0,5 ponto, para 91,9 e 103,0 
pontos, respectivamente. Este indicador acima de 100 pontos, significa que a 
indústria está operando com estoques excessivos ou acima do desejável.

Perspectivas do Índice
Em movimento contrário, nas expectativas futuras, a tendência dos negó-
cios para os próximos seis meses, ao avançar 2,4 pontos para 91,9 pontos, 
evitou uma queda mais forte da confiança em janeiro, ainda que esteja 
abaixo dos 100 pontos desde setembro de 2021, quando alcançou 102,7 
pontos. Em período menor, para três meses, após quatro meses consecu-
tivos de queda, as perspectivas sobre emprego ganharam 0,5 ponto, para 
95,6 pontos. Mesmo assim, o indicador se mantém abaixo dos 100 pontos, 
“ainda sinalizando uma desaceleração das contratações nos próximos 
meses”. O indicador que mede as perspectivas sobre a produção para os 
próximos três meses recuou 1,6 ponto para 92,5 pontos. O Nível de Utiliza-
ção da Capacidade Instalada da Indústria apresentou queda de 0,8 ponto 
percentual e passou para 78,8%. É o pior resultado desde maio de 2021. 
Naquele mês atingiu 77,8%.

Índice de Confiança 
da Indústria recua 0,2 

ponto em janeiro

Dívida pública

A Dívida Pública Federal – que inclui o 
endividamento interno e externo do Brasil – 
fechou 2022 em R$ 5,951 trilhões, informou a 
Secretaria do Tesouro Nacional, do Ministério 
da Economia. O valor representou aumento 
de 6,02% em relação a 2021, quando a dívida 
estava em R$ 5,614 trilhões. O valor repre-
sentou alta de 1,37% em relação a novembro, 
quando a dívida era de R$ 5,871 trilhões. 
Apesar do alto volume de emissões em 
dezembro, a dívida ficou abaixo dos limites 
estabelecidos pelo Plano Anual de Financia-
mento (PAF) de 2022, que estabelecia que a 
dívida pública poderia fechar o ano passado 
entre R$ 6 trilhões e R$ 6,4 trilhões. A Dívida 
Pública Mobiliária Federal interna (DPMFi), 
que é a parte da dívida pública no mercado 
interno, teve o estoque ampliado em 1,48% 
em dezembro, passando de R$ 5,616 trilhões 
para R$ 5,699 trilhões. Esse crescimento da 
dívida ocorreu por causa da apropriação 
positiva de juros, no valor de R$ 56,3 bilhões 
(quando os juros da dívida são incorporados 
ao total mês a mês), e pela emissão líquida 
mensal de R$ 26,61 bilhões (quando o Tesouro 
emitiu mais títulos do que resgatou).

Dívida pública 2

Apesar da emissão líquida em dezembro, 
o governo terminou o ano resgatando 
R$ 219,1 bilhões a mais do que emitiu da 
dívida interna. Segundo o subsecretário de 
Dívida Pública, Otávio Ladeira Medeiros, 
o governo optou por usar outras fontes de 
financiamento no ano passado em vez de 
emitir títulos públicos. Ele citou como fontes 
a devolução de títulos públicos do Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES), transferências de lucros 
do Banco Central para o Tesouro Nacional 
e dinheiro da desvinculação de fundos, 
que está em vigor desde 2021. O estoque 
da Dívida Pública Federal Externa (DPFe), 
captada do mercado internacional, caiu 0,89% 
no último mês de 2022, encerrando o ano 
em R$ 252,45 bilhões (US$ 48,38 bilhões). O 
principal motivo foi a queda de 0,7% do dólar 
no mês passado. Desse total, R$ 212,18 bilhões 
(US$ 40,66 bilhões) referem-se à dívida mobi-
liária (em títulos no mercado internacional) e 
R$ 40,28 bilhões (US$ 7,72 bilhões), à dívida 
contratual (com bancos e organismos inter-
nacionais). Em 2022, a Dívida Pública Federal 
Externa (DPFe) caiu 4,63% em relação ao ano 
anterior, quando tinha ficado em R$ 264,72 
bilhões. Segundo o Tesouro Nacional, apesar 
de o governo ter aumentado o endivida-
mento com organismos internacionais no ano 
passado, não houve emissões de títulos públi-
cos brasileiros no exterior em 2022. A falta de 
emissões contribuiu para a diminuição do 
estoque da dívida no mercado estrangeiro.

Consumo nos lares 

O Consumo nos Lares 
Brasileiros, medido pela 
Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras), 
encerrou 2022 com alta de 
3,89%% na comparação com 
o ano anterior. No último 
trimestre, o indicador 
permaneceu em patamar 
acima de 3%, com altas 
acumuladas em outubro 
(3,02%), novembro (3,52%), 
dezembro (3,89%). Em 
dezembro, houve alta de 
15,19% ante novembro. Na 
comparação com dezembro 
de 2021, a alta é de 6,23%. 
O resultado contempla os 
formatos de loja: atacarejo, 
supermercado conven-
cional, loja de vizinhança, 
hipermercado, minimer-
cado e e-commerce. Todos 
os indicadores são deflacio-
nados pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), medido 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Consumo nos lares 2

Segundo a entidade, o 
resultado superou as proje-
ções estimadas entre 3% e 
3,30%. As estimativas foram 
revistas em agosto após 
a liberação do pacote de 
benefícios de cerca de R$ 42 
bilhões pelo governo federal 
para os programas auxílios 
Brasil, Gás, Caminhoneiro e 
Taxista. Analistas da Abras 
calcularam, na época, que 
cerca de 50% do montante 
seria destinado à compra de 
alimentos nos supermerca-
dos. 
“A previsibilidade nos 
recebimentos dos auxílios 
e ampliação do número de 
beneficiários ao longo do 
ano foram decisivos para a 
impulsionar o consumo dos 
gêneros alimentícios, prin-
cipalmente para famílias 
com menor poder aquisitivo 
devido à elevada inflação”, 
afirmou o vice-presidente 
da Abras, Marcio Milan.
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Sebrae Alagoas empossa 
novos membros da diretoria

O novo presidente do 
Conselho Delibera-
tivo Estadual (CDE) 

do Sebrae Alagoas, Domício 
Arruda Silva, e a Diretoria 
Executiva eleita, Vinicius 
Lages, diretor-superinten-
dente;  Juliana Almeida, 
diretora de Administração e 
Finanças; e Keylle Lima, dire-
tor técnico, tomaram posse 
durante solenidade realizada 
na semana passada, na sede 
da Instituição, em Maceió.

Durante a cerimônia, 
Domício Arruda Silva desta-
cou a importância desta 
missão. “Para mim, é uma 
honra ser presidente do CDE 
do Sebrae Alagoas. Porque 
os senhores conselheiros me 
elegeram para representá-los, 
com a responsabilidade de 
traçar as políticas e as estra-
tégias de atuação. Também é 
uma oportunidade, porque 
poucos cargos dão ao seu titu-
lar a possibilidade de contri-
buir de modo tão concreto 
com o desenvolvimento do 
Estado”, afirmou.

Domício José Gregório 
Arruda Silva é agrônomo, 
produtor de leite e se destacou 
a partir de sua atuação como 
presidente da Associação dos 
Criadores de Alagoas (ACA) e 
membro da diretoria da Fede-
ração da Agricultura e Pecu-
ária do Estado de Alagoas 
(Faeal).

O novo presidente do CDE 
liderou o fortalecimento da 
pecuária de leite em Alagoas, 
sobretudo, em parceria com 
instituições como o Sebrae 
Alagoas,  fomentando o 
Programa de Melhoramento 
Genético das raças leiteiras, 
baseado em transferência de 
embriões. Ele também foi 
eleito presidente da Associa-
ção Brasileira dos Criadores 
de Girolando, durante o triê-
nio 2023/2025.

Ele assume o cargo que 
antes tinha como titular José 
da Silva Nogueira Filho, o 
Zezinho Nogueira, vice-
-presidente da Federação 
das Indústrias do Estado de 
Alagoas (Fiea). 

Na solenidade, também 
tomou posse o vice-presi-
dente do CDE do Sebrae 
Alagoas, José Gilton Pereira 
Lima, presidente da Federa-
ção do Comércio do Estado 
de Alagoas (Fecomércio/AL) 
e do Sindicato do Comércio 

Varejista de Palmeira dos 
Índios (Sindilojas Palmeira).

Superintendência
O novo diretor-superin-

tendente é Vinicius Lages, 
alagoano que possui uma 
história consolidada no 
Sistema Sebrae. Ele faz parte 
do quadro institucional desde 
2000 e esteve à frente da Dire-
toria Técnica e da Diretoria 
de Administração e Finanças 
do Sebrae Nacional. Vini-
cius também foi ministro do 
Turismo, de 2014 a 2015 e, no 
Legislativo, ocupou o cargo 
de chefe de gabinete da presi-
dência do Senado Federal, de 
2015 a 2016. Vinicius Lages, 
até o ano passado, foi diretor 
técnico do Sebrae Alagoas.

Durante a cerimônia, o 
novo diretor-superintendente 
abordou alguns desafios que 
deverão ser enfrentados. 
“Temos o duplo desafio de 
melhorar a competitividade 
sistêmica da nossa econo-
mia, que requer diversificá-
-la, inová-la sempre com a 
atenção à agenda da susten-
tabilidade, que é um requisito 
fundamental de mercado. É 
essencial, também, observar 
esses indicadores sociais que 
trazem alguns alertas em 
relação ao futuro. A inclusão 
produtiva torna-se estratégica 
nesse contexto, dado que essas 
oportunidades abrem gran-
des eixos de possibilidades 

para os pequenos negócios 
em todas as cadeias”, desta-
cou. Vinicius Lages assume 
o lugar que foi de Marcos 
Vieira, durante 18 anos. Além 
de diretor-superintendente 
do Sebrae Alagoas, Vieira já 
foi secretário de Educação do 
Estado de Alagoas; secretário 
municipal de Desenvolvi-
mento Urbano; diretor-presi-
dente e membro do Conselho 
de Administração do Serviço 
de Engenharia do Estado de 
Alagoas (Serveal); e funda-
dor e professor do Curso de 
Arquitetura da Universidade 
Federal de Alagoas (UFAL). 
Ele também já foi vereador de 
Maceió.

L i d e r a n d o  o  S e b r a e 
Alagoas, Marcos Vieira foi 
responsável pelo incentivo e 
avanços em diversos setores 
da economia alagoana, atra-
vés de projetos, programas 
e parcerias que ajudaram a 
fortalecer o ambiente empre-
endedor e as micro e peque-
nas empresas.

A diretoria de Adminis-
tração e Finanças foi ocupada 
pe la  advogada  Ju l iana 
Lopes de Farias Almeida. 
Ex-prefeita de Mar Verme-
lho, por três mandatos, a nova 
diretora conhece de perto as 
ações que o Sebrae promove 
para o desenvolvimento do 
ambiente favorável às micro 
e pequenas empresas, junto 
aos municípios alagoanos. 

Juliana Almeida já foi reco-
nhecida com o Prêmio Sebrae 
Prefeito Empreendedor, na 8ª 
e 10ª edição.

“Os desafios são muitos. 
Dar continuidade a um traba-
lho de uma gestão que durou 
18 anos não é fácil. Tenho 
certeza que meu conheci-
mento em gestão, com a 
vontade que estou de traba-
lhar aqui, de fazer acontecer, 
somará muito. Nós, da nova 
diretoria, viemos para dar 
continuidade e trazer novas 
soluções, muita dinâmica 
para o Sebrae. Essa Institui-
ção é um exemplo de conheci-
mento, de técnica e sentimos 
aqui uma unidade muito 
grande em prol de Alagoas”, 
pontuou. Juliana substitui 
José Roberval Cabral, que 
liderou a área por 18 anos no 
Sebrae. Cabral já foi diretor 
da Central de Cobrança da 
Câmara de Dirigentes Lojista 
de Maceió (CDL); membro do 
Conselho

Diretoria técnica
O novo diretor técnico do 

Sebrae Alagoas, Keylle Lima, 
é economista e durante 15 
anos foi conselheiro fiscal 
da Instituição. Ele também 
acumula experiência em 
gestão pública, pelos anos de 
trabalho na área de desen-
volvimento econômico no 
Governo de Alagoas, como 
superintendente de Indús-

tria, Comércio e Serviços 
da Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Econô-
mico de Alagoas, entre 2007 e 
2011. Keylle Lima falou sobre 
suas expectativas ao assumir 
a diretoria técnica do Sebrae 
Alagoas. 

Os desafios e as responsa-
bilidades são muito maiores 
agora. Nós temos que buscar a 
inclusão produtiva, combater 
as desigualdades em Alagoas 
e fortalecer o pequeno negó-
cio. Esses são os principais 
objetivos da nova gestão do 
Sebrae. Se considerarmos os 
indicadores socioeconômicos 
do Estado, vemos que preci-
samos desenvolver mais o 
pequeno negócio em todos 
os setores, seja no comércio, 
serviços, agricultura e indús-
tria”, frisou.

Presente à solenidade, o 
vice-governador de Alagoas, 
Ronaldo Lessa, enfatizou que 
o Sebrae pode contribuir para 
o desenvolvimento e, conse-
quentemente, com a diminui-
ção da pobreza no Estado. 

O prefeito de Maceió, 
João Henrique Caldas (JHC), 
lembrou a importância do 
legado deixado pelos dire-
tores e falou sobre a nova 
diretoria. A Presidência do 
Conselho Deliberativo e a 
Diretoria Executiva foram 
eleitas para assumir a o Sebrae 
Alagoas durante o quadriênio 
2023/2026.

Mercado. Evento solene reuniu autoridades das esferas municipal, estadual e federal

Sebrae Alagoas empossou Domício Arruda Silva, Vinícius Lages, Juliana Almeida, Keylle Lima e José Gilton Pereira Lima
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A 
Superintendência de Infraestrutura Logística para o Turismo da Secre-

taria de Estado do Turismo (Setur) iniciou, essa semana, o trabalho de 

implantação da nova sinalização turística nos municípios e rodovias do 

Litoral Norte, beneficiando direta e indiretamente toda a região conhecida como 

Costa dos Corais, que vai de Paripueira a Maragogi.

Em um investimento de cerca de R$ 6 milhões provenientes de recursos próprios 

do Tesouro Estadual, apenas nesta primeira etapa, treze cidades turísticas 

e rodovias que ligam a capital, Maceió, ao litoral e o interior do Estado estão 

recebendo sinalização de padrão internacional, a fim de fomentar e qualificar a 

atividade do turismo por todo o Estado. Maragogi, Japaratinga, Passo de Cama-

ragibe, Porto de Pedras, São Miguel dos Milagres, Marechal Deodoro, Barra de 

São Miguel, Coruripe, Penedo, Piranhas, Delmiro Gouveia e Murici estão entre os 

municípios inicialmente contemplados.

Prorrogado mutirão para 

negociação de débitos fiscais
A Procuradoria Geral do Município (PGM) prorrogou o mutirão para negociação de 

débitos tributários com a Prefeitura de Maceió, que agora irá até a próxima terça-feira 

(31). Os contribuintes interessados em regularizar sua situação fiscal devem compa-

recer à sede da PGM, na Rua Pedro Monteiro, 291, no Centro, das 8h às 16h, levando a 

documentação do imóvel ou do empreendimento e os documentos do titular.

A oportunidade de negociação vale para os impostos e taxas municipais (IPTU, TLF, 

ISS e Taxa de Lixo) e garante descontos de até 60% nos juros e multas, dependendo 

das condições de pagamento escolhidas. Quem optar pelo pagamento da dívida à 

vista, recebe 60% de desconto nas multas e nos juros, enquanto quem optar por pagar 

parcelado, pode conseguir entre 10% e 50% nos juros e multas, a depender da quanti-

dade de parcelas.

A negociação é válida para os débitos que já estão inscritos em dívida ativa, situação 

que pode trazer consequências para os contribuintes. A dívida ativa, gerada pela 

inadimplência, ocasiona em cobranças via protesto em cartório e negativação nos 

cadastros, além da penhora de valores em conta corrente e leilão da propriedade, no 

caso do IPTU, e a suspensão ou o cancelamento da inscrição fiscal, para as empresas.

Setur começa a 
implantação de 

sinalização turística 
no litoral Norte de AL

Saúde da Gente

O maior programa de saúde itinerante do 

Brasil chega em novos locais amanhã. Os 

serviços ficarão disponíveis nos novos locais 

até o dia 5 de fevereiro.

A frente de Saúde da Mulher funcionará no 

Santos Dumont (R. Prfa. Onélia Campelo Paz, 

58 - Santos Dumont), oferecendo ao público 

feminino consultas clínicas, ginecológicas e 

de enfermagem, além de exames de citologia, 

ultrassom, laboratoriais, solicitação de mamo-

grafia, atendimento psicológico, orientações 

sobre pré-natal, planejamento reprodutivo e 

familiar, entre outros.

Já a Saúde Infantil contempla as crianças do 

Conjunto Alto da Alegria (R. São Francisco, 

Benedito Bentes), disponibilizando vacina-

ção, atendimento pediátrico, enfermagem, 

oftalmologia, atendimento psicológico, coleta 

de exames, puericultura e encaminhamento às 

unidades de saúde para a realização do teste 

do pezinho e da orelhinha.

A assistência aos animais disponibiliza 

vacinação antirrábica, atendimentos clínicos 

e vermifugação, de domingo a domingo, 

das 8h às 20h. Desta vez, os serviços serão no 

Residencial Jardim Royal (Praça 3ª Rotatória 

Jardim Royal - Cidade Universitária), Santo 

Amaro (R. Ana Emília de Alencar, 325 - Santo 

Amaro) e Tabuleiro do Martins (Av. Nações 

Unidas, próximo ao Aeroclube de Alagoas - 

Tabuleiro do Martins).

Saúde nas Grotas

A frente de Saúde nas Grotas chega às locali-

dades conhecidas como Grota Santa Helena 

(Chã da Jaqueira), Praia Acessível (Pajuçara), 

Vila Almeida (Chã da Jaqueira), Fernão Velho, 

Santos Dumont, Moenda (Feitosa), Vila Saem 

(Bebedouro) e Alto do Boi (Ipioca).

Uma equipe de profissionais do Saúde nas 

Grotas também está prestando atendimen-

tos durante o Verão Massayó, com diversos 

serviços de saúde na estrutura do Centro de 

Atendimento ao Turista (CAT) Praia, na Ponta 

Verde.

Os serviços da frente de Saúde Mental conti-

nuam acontecendo de forma descentralizada 

nas clínicas itinerantes (Saúde da Mulher 

e Saúde Infantil), de forma domiciliar ou 

mesmo encaminhados para as Unidades de 

Saúde, quando necessário.

Para ter acesso aos serviços de saúde o cida-

dão deve apresentar um documento com o 

número do CPF e o cartão do SUS.

Vagas de estágio

O Centro de Integração 

Empresa-Escola (CIEE) está 

com 80 vagas abertas de 

estágio e aprendizagem e 

vai promover entre amanhã 

e 4ª feira um mutirão para o 

preenchimento delas.

As vagas estão distribuídas 

nos cursos de: Marketing, 

Publicidade, Área da Educa-

ção, Gestão/Administração, 

Técnico em Administração, 

Técnico em Informática e 

Ciências Contábeis.

Os estudantes interessados 

devem comparecer na sede 

do CIEE, na Av. Mendonça 

Júnior, 1.190 (antiga Av. 

Rotary), de 9h às 16h. Os 

documentos exigidos são 

RG e CPF. Há vagas para 

aprendizagem para quem 

cursa o Ensino Médio.

Poço das Trincheiras
O Instituto de Terras e 

Reforma Agrária de Alagoas 

(Iteral) recebeu uma comi-

tiva do município de Poço 

das Trincheiras na semana 

passada, formada pelo 

prefeito José Valmiro Costa; 

o secretário de governo, 

Rafael Costa; e o secretário 

adjunto de planejamento, 

Dirceu Reis. No encontro 

com o diretor-presidente 

Jaime Silva, foi discutida 

a necessidade de executar 

a revisão geral dos limites 

territoriais do município e 

a demarcação de todos os 

marcos de identificação.

Após a realização do último 

censo populacional execu-

tado pelo Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística 

(IBGE), o gestor munici-

pal verificou que, alguns 

territórios, a população 

assistida pela sua prefeitura 

foi contabilizada para o 

município vizinho, assim 

como, também adquiriu 

territórios que não tinha 

conhecimento. Outro ponto 

relevante é que a queda 

na média populacional, 

também, interfere na aqui-

sição dos recursos públicos, 

a exemplo do Fundo de 

Participação dos Municípios 

(FPM).

Lavinia de Oliveira/ Ascom
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F
ãs do Pink Floyd têm um 
encontro marcado com a 
banda ATOM Pink Floyd 

que apresenta o espetáculo 
“Coming Back To Life”, com 
os grandes sucessos da banda 
britânica, numa apresentação 
inédita em 3D. Em Maceió o 
super show acontece dia 10 de 
março, às 21 horas, no Teatro 
Gustavo Leite, Centro de 
Convenções.

No palco, o som de nove 
músicos profissionais se 
harmoniza com projeções 
produzidas por vídeo artis-
tas e uma robusta estrutura 
de iluminação cênica. “Tudo 
foi pensado para que o show 
fosse uma verdadeira e ines-
quecível homenagem”, conta 
o vocalista e guitarrista Heli-
nho Guimarães. 

O show passa por todas 
as fases da banda, desde as 
experimentações psicodélicas 
dos anos de 1960, passando 
pelo brilho megalomaníaco 
dos álbuns “The Dark Side of 
The Moon”, “Wish You Were 
Here”, “Animals” e “The 
Wall”, até a fase pós Roger 
Water. 

No repertório, obras primas 
de pura arte, musicalidade, 

sensibilidade, poesia social e 
autorreflexão. O espectador 
verá uma explosão de arte que 
vibra a cada nota, iluminando 
a obra de uma das bandas mais 
geniais de todos os tempos. “É 
um show muito bem produ-

zido, bem montado, com um 
repertório que homenageia 
toda a carreira da banda, um 
cuidado extremo com a parte 
musical aliada a uma parte 
áudio visual bastante elabo-
rada, proporcionando uma 

experiência única para os fãs”, 
conta o vocalista. 

Quem for ao show vai 
ganhar óculos 3D para viver 
uma experiência mais abran-
gente, com projeções de alta 
tecnologia que vai proporcio-

nar ao público um espetáculo 
ainda mais grandioso. “Tudo 
foi minuciosamente pensado 
para que as pessoas possam 
se sentir verdadeiramente em 
uma atmosfera 100% Pink 
Floyd”, comemora Helinho.

Música. Projeções em 3D e grandes sucessos de uma das maiores do mundo em espetáculo inédito em Maceió

Atom Pink Floyd apresenta 
show “Coming Back To Life”

Espetáculo da banda ATOM Pink Floyd conta com repertório da famosa banda britânica e belas imagens em 3D 
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“Seria o esquecimento mais temido que a morte? Caiu no poço”. Com 
essa máxima derradeira do poeta popular Mago Véio, bem no miolo 
do “Miolo do Oxente” — final da terceira faixa do novo álbum de Janu, 

lançado em setembro de 2022 —, é que se inicia um novo momento de vislumbre e 
não ostracismo na vida deste cantor e compositor alagoano.
Natural de Arapiraca, Januário Leite Neto carrega no nome os elementos que 
compõem sua nordestinidade. É isso o que ele levou na mala de viagem para o 
começo da tour de seu novo CD, com pontapé em São Paulo, que aconteceu na 
quinta-feira passada, e para o Rio de Janeiro, com show no próximo sábado (4). 
Depois, ele aporta em Alagoas para novas apresentações musicais e participações 
especiais pelos próximos meses.
Com a “Banda Lindeza” fazendo a base, ele está levando os músicos arapiraquenses 
Itallo França (Itallo) no baixo; Rodrigo Cruz (Quiçaça); e Paulo Franco (Gato Negro) 
nas guitarras e backing vocals — este último é também produtor de “Miolo do 
Oxente” em parceria com Janu, inclusive, dividindo instrumentos e ideias sinérgicas 
de arranjo em todo o álbum.
Para a apresentação, Janu apresenta hits de seus EP Matuto Urbano e dos álbuns 
“Lindeza” e “Lindeza II”, contando certamente com canções a exemplo de “Perdi La 
Night” (trilha sonora do filme “Morto Não Fala”, do diretor Denninson Ramalho) e 
“Teu Sorriso” (trilha do filme “O Retirante”, do cineasta alagoano Tarcísio Ferreira, 
e no Especial 80 Anos do Rei Pelé). No Rio de Janeiro, o show será no bairro da Lapa, 
onde acontecerá a 13ª edição da Bienal da UNE (União Nacional dos Estudantes), 
maior festival estudantil da América Latina.

Oscar 2023
O Oscar 2023 revelou na semana passada os seus indicados, com Tudo em Todo o 
Lugar ao Mesmo Tempo na liderança da lista com 11 nomeações, incluindo melhor 
filme, melhor direção (para os Daniels) e melhor atriz (Michelle Yeoh). 
A segunda posição, enquanto isso, ficou com Nada de Novo no Front, filme de guerra 
alemão lançado pela Netflix, que surpreendeu ao faturar nove indicações (incluindo 
melhor filme). Ele veio empatado com Os Banshees de Inisherin, que também foi 
lembrado nove vezes pela Academia.  Enquanto isso, Elvis levou oito indicações, e 
Os Fabelmans apareceu com sete. Os vencedores do Oscar 2023 serão revelados em 
cerimônia que acontece em 12 de março. Confira as indicações das principais catego-
rias: FILME: Nada de Novo no Front; Avatar: O Caminho da Água; Os Banshees de 
Inisherin; Elvis; Tudo em Todo o Lugar ao Mesmo Tempo; Os Fabelmans; Tár; Top 
Gun: Maverick; Triângulo da Tristeza; e Entre Mulheres. DIREÇÃO: Martin McDo-
nagh, por Os Banshees de Inisherin; Daniel Kwan & Daniel Scheinert, por Tudo em 
Todo o Lugar ao Mesmo Tempo; Steven Spielberg, por Os Fabelmans; Todd Field, por 
Tár; e Ruben Östlund, por Triângulo da Tristeza. ATOR: Austin Butler, por Elvis; Colin 
Farrell, por Os Banshees de Inisherin; Brendan Fraser, por A Baleia; Paul Mescal, por 
Aftersun; e Bill Nighy, por Living. ATRIZ: Cate Blanchett, por Tár; Ana de Armas, por 
Blonde; Andrea Riseborough, por To Leslie; Michelle Williams, por Os Fabelmans; e 
Michelle Yeoh, por Tudo em Todo o Lugar ao Mesmo Tempo. ROTEIRO ORIGINAL: 
Martin McDonagh, por Os Banshees de Inisherin; Daniel Kwan & Daniel Scheinert, 
por Tudo em Todo o Lugar ao Mesmo Tempo; Steven Spielberg & Tony Kushner, por 
Os Fabelmans; Todd Field, por Tár; e Ruben Östlund, por Triângulo da Tristeza.

Janu leva “Miolo do Oxente” 

para São Paulo e 

Rio de Janeiro

Kel Monalisa

Com muita alegria e samba no pé, a 
cantora Kel Monalisa leva hoje, a partir 
das 18h, o projeto Boteco da Kel para o 
bairro histórico de Jaraguá. O show faz 
parte da programação do “Samba do 
Jaraguá” que acontece todos os domin-
gos no Gira Mundo City Bar, na rua Sá 
e Albuquerque, em frente à Associação 
Comercial de Maceió. 
E para garantir uma festa ainda mais 
animada, Kel Monalisa também receberá 
a participação especial do Pagode do 
Carvalho, que inclusive já se apresentou 
no “Samba do Jaraguá, e do cantor Alan 
Araújo.  O Boteco da Kel é sucesso por 
onde passa, com um repertório empol-
gante e pra cima, cheio de clássicos do 
samba, do pagode e do axé. “É um show 
pra ninguém ficar parado”, garante 
Monalisa. 

Maceió é Massa 

Apresentações culturais, artistas talen-
tosos da nossa cidade, programação 
infantil, shows de djs, apresentações de 
sax e violino. Tudo isso e muito mais, você 
encontra no Espaço Maceió é Massa, na 
orla de Ponta Verde, no estacionamento 
do antigo Alagoinhas.  
As apresentações são totalmente gratuitas 
e abertas ao público em geral, basta confe-
rir os horários e levar muita animação. 
Confere a programação deste domingo: 
12h - Sax com Jairo Queiroz
14h - Banda Brincar com Você
15h - Recreação com Acqua Park
16h - Grupo Cultural
17h - Ensaio do Pinto da Madrugada com 
SMC
19h - Alan Araújo
20h - Dj Alan Dias

Perfeição Desfeita

Nem toda história precisa 
ter um protagonista. Pode 
ter vários. Em Perfei-
ção Desfeita, o escritor 
paulista Sidnei Luz traz 
essa proposta e vai além. 
Apesar de escrita em 
primeira pessoa, nenhum 
dos quatro personagens 
é o narrador. A consciên-
cia coletiva é o “quinto 
elemento” revelador das 
nuances nesta ficção cujo 
enredo se propõe a dialogar 
acerca das consequências 
da busca pela perfeição. A 
narrativa perpassa mais de 
sete décadas e três gerações 
de uma família de migran-
tes nordestinos.  Além de 
adultos interessados em 
História, Filosofia, o livro 
é recomendado a todos 
aqueles que se propõem 
a pensar sobre problemá-
ticas sociais. Uma leitura 
profunda ao mesmo tempo 
dinâmica, com boa dose 
de mistério e plot twist, 
classificada como surpre-
endente e reflexiva por 
influenciadores literários 
que tiveram acesso ao texto. 
Assim é também o desfecho 
desse romance lançado pela 
Kotter Editorial.

Novas HQs da DC

Nova fase da DC Comics, 
Dawn of DC ganhou novos 
detalhes. A editora revelou 
três novos títulos do evento 
que serão lançados em 
maio de 2023, incluindo 
uma nova revista dos Titãs 
comandada por Tom Taylor 
(Asa Noturna) e Nicla Scott 
(Mulher-Maravilha). O selo 
também anunciou os lança-
mentos de Lanterna Verde, 
tocado por Jeremy Adams 
(The Flash) e Xermánico 
(Flashpoint Beyond), e 
Cyborg, que terá roteiro de 
Morgan Hampton e arte de 
Tom Raney.  A nova fase da 
DC começou já em janeiro, 
com Action Comics #1051 e 
neste ano terá mais novi-
dades.

Célio Junior/Secom Maceió



Os reajustes salariais que 
ficaram abaixo da inflação, 
medida pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC), 
diminuíram entre 2021 e 2022, 
aponta balanço anual do Salari-
ômetro, pesquisa da Fundação 
Instituto de Pesquisas Econô-
micas (Fipe). No ano passado, 
40,6% dos reajustes não recom-

puseram as perdas salariais pela 
alta de preços. Já em 2021, essa 
proporção era de 49,7%.

Foram feitas 32.319 nego-
ciações em 2022, com valor 
mediano de reajuste de 
10,5%. No ano anterior, foram 
27.759 negociações, com valor 
mediano de 7,08%. O piso sala-
rial no ano passado ficou em R$ 
1.481,00, ante R$ 1.352,00 em 
2021.

Os dados mostram ainda 
uma redução generalizada da 
presença e dos valores dos bene-
fícios e complementos salariais. 
O adicional noturno aparece 
em 11.409 dos mais de 32 mil 
acordos assinados em 2022. O 
adicional de sobreaviso está 
em 880 e o de hora extra, pouco 
mais de 16 mil.

Em dezembro, o índice 
médio dos reajustes negociados 

em dezembro ficou em 6,5%. 
Os reajustes acima do INPC 
seguem predominando, com 
74,6% do total. Para a prévia de 
janeiro, a estimativa é que 82,4% 
das negociações estabeleçam 
acordos acima da inflação. O 
piso médio no mês ficou em R$ 
1.524,00. O acompanhamento 
das negociações coletivas é feito 
por meio de acordos e conven-
ções registrados no Mediador 
do Ministério da Economia.
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Deputados de AL estão entre 
os mais faltosos da Câmara

D e acordo com um levan-
tamento fei to pela 
ferramenta Radar do 

Congresso, o site Congresso 
em Foco, os deputados fede-
rais da bancada alagoana estão 
entre os que possuem menor 
assiduidade. Ou seja: os que 
menos se fizeram presentes 
nas sessões legislativas da 56ª 
legislatura, que se encerra em 
fevereiro deste ano.

É válido lembrar que 
Alagoas tem nove deputados 
federais. Além do presidente 
da Câmara dos Deputados, 
o parlamentar Arthur Lira 
(Progressistas), compõem 
a bancada alagoana Marx 
Beltrão (Progressistas), Sérgio 
Toledo (PV), Nivaldo Albu-
querque (Republicanos), 
Isnaldo Bulhões (MDB), Seve-
rino Pessoa (Republicanos), 
Paulão (PT), Tereza Nelma 
(PSD) e Pedro Vilela (PSDB).

Destes, se reelegeram 
para a próxima legislatura 
Lira, Beltrão, Paulão e Isnaldo 
Bulhões. A partir de fevereiro, 
passam a integrar a bancada 

Fábio Costa (Progressistas), 
Alfredo Gaspar de Mendonça 
(União Brasil), Daniel Barbosa 
(Progressistas),  Luciano 
Amaral (PV) e Rafael Brito 
(MDB). 

Entre os alagoanos, os 
mais faltosos são Sérgio 
Toledo, Isnaldo Bulhões e 
Nivaldo Albuquerque. Na 
sequência vem Paulão, Arthur 
Lira, Severino Pessoa, Tereza 

Nelma e Marx Beltrão. Entre 
os alagoanos, Pedro Vilela foi 
um dos mais assíduos, com 
comparecimento acima de 
91%. 

A bancada mais presente 
foi a dos estados do Espí-
rito Santo e Santa Catarina, 
quando levado em conside-
ração a média por bancada. 
A bancada mais faltosa é a de 
Roraima.

Entre os partidos, a maior 
taxa de presença em plená-
rio foi a do Novo, com 47,48 
sessões/falta, seguido do 
Cidadania, com 25,65 sessões/
falta, e o PCdoB, com 22,60. 
No polo oposto estão o Psol, 
com 8,10, o Solidariedade, 
com 8,94, e o PTB, com 9,88. A 
média entre os partidos é de 
15,09 sessões/falta.

O PT, PSB e PDT, três 

maiores partidos de oposição 
ao governo Bolsonaro, alcan-
çaram taxas de presença de 
respectivamente 16,63; 15,96 
e 14,89. Entre os três maiores 
partidos da antiga base, PL, 
PP e Republicanos, as taxas já 
foram 11,82; 10,98 e 12,47. O 
PSDB e MDB, que procuraram 
se estabelecer como terceira 
via, tiveram taxas de 13,18 e 
10,04.

Legislativo Federal. Informação foi divulgada pelo Radar, desenvolvida pelo site Congresso em Foco

Redação

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) disse que 
a perda de arrecadação dos 
estados com a redução das 
alíquotas do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) será assunto 
de debate com os governa-
dores. 

“A questão do ICMS é 
uma coisa que está na cabeça 
de vocês [governadores] 
desde que foi aprovado 
pelo Congresso Nacional 
[em 2022] e é uma coisa 
que vamos ter que discutir. 
Podemos acertar, pode-
mos dizer que não pode ou 
que pode, mas não vamos 
deixar de discutir nenhum 
assunto com vocês”, disse o 
presidente para os chefes do 
Executivo.

O ICMS é um tributo 
estadual que incide sobre 
combustíveis e outros 
serviços essenciais. No ano 
passado, foram aprovadas 
duas leis complementares 
que reduziram as alíquotas 
desse item.

A Lei Complementar 
194 determina a aplicação de 
alíquotas de ICMS pelo piso 
(17% ou 18%) para produtos 
e serviços essenciais quando 
incidir sobre bens e serviços 
relacionados a combustíveis, 
gás natural, energia elétrica, 
comunicações e transporte 
coletivo. Já a Lei Comple-
mentar 192 unificou a forma 
de apuração do ICMS, espe-
cificamente sobre combus-
tíveis, que passou a ser por 
unidade de medida, em vez 
de um percentual sobre o 
preço médio do produto 
vendido nos postos. 

Tributos

Perdas com ICMS: “Vamos 
ter que discutir”, diz Lula

Andreia Verdélio
Agência Brasil

Agência Brasil

Dinheiro

Cerca de 40% das negociações 
salariais não cobriram a inflação

Dados mostram 

redução generalizada 

da presença e 

dos valores dos 

benefícios e 

complementos.

O adicional 

noturno aparece 

em 11.409 dos 

mais de 32 acordos 

assinados 

em 2022.

Câmara tem 9 alagoanos: Arthur Lira, Marx Beltrão, Sérgio Toledo, Nivaldo Albuquerque, Isnaldo Bulhões, Severino Pessoa, Paulão, Tereza Nelma e Pedro Vilela


